

4 Économie

**Au terme du forum économique Maroc-Gabon de Rabat (Maroc)
Des investisseurs marocains prêts à se rendre au Gabon**



Photo : D.R. Alex Bongo Ondimba, le patron de l'Aninf en négociations d'affaires avec un potentiel partenaire marocain.

Willy NDONG
Libreville/Gabon

Pour convenir avec les autorités locales de la mise en route des projets arrêtés lors du forum économique Maroc-Gabon qui s'est tenu du 14 au 15 septembre derniers à Rabat, capitale politique du royaume chérifien.

L'AMBASSADEUR Haut représentant du Gabon près le Maroc, Abdu Razzaq Guy Kambogo, a ouvert, jeudi dernier, dans les locaux de la chancellerie, à Rabat, le forum économique Maroc-Gabon, destiné à promouvoir les investissements directs et à dynamiser les échanges économiques entre les deux pays. Côté Gabonais, cette importante rencontre a vu la participation active des



Photo : D.R. Les responsables des agences et de la finance ayant pris part au forum de Rabat.

principaux responsables des différentes agences de notre pays que sont l'ANPI, l'Agasa, l'Aninf, l'Arcep, le FGIS, ainsi que la Caistab. Plusieurs opérateurs économiques marocains ont effectué le déplacement de notre ambassade. Dans une allocution circonstancielle, Abdu Razzaq Guy Kambogo a indiqué que « l'organisation de ce forum économique s'inscrivait en droite ligne du Plan

stratégique Gabon émergent (PSGE), la vision stratégique du président de la République Ali Bongo Ondimba. » Souhaitant que les relations maroco-gabonaises deviennent un modèle de coopération sud-sud, le chef de la mission diplomatique gabonaise a émis le souhait de voir les actes et recommandations de ce forum faire l'objet de suivi et d'évaluations permanentes. Ainsi, à l'issue de



Photo : D.R. Une vue des stands des agences gabonaises.

cette rencontre, des financements de plusieurs milliards de nos francs ont été annoncés, et plusieurs investisseurs marocains se sont déclarés prêts à se rendre immédiatement au Gabon pour convenir avec les autorités locales de la mise en route des différents projets arrêtés. Ledit forum aura ainsi permis aux nombreuses agences gabonaises qui ont effectué le déplacement de

Rabat de présenter au patronat et à divers opérateurs économiques marocains les opportunités d'investissements présentes au Gabon dans les secteurs de l'énergie, de l'économie verte, de l'agriculture, de la pêche, du tourisme ou encore des nouvelles technologies de l'information ainsi que les réformes engagées afin de promouvoir l'émergence de l'économie gabonaise.

Entretien avec l'ambassadeur Haut représentant du Gabon au Maroc....

... Abdu Razzaq Guy Kambogo : "nous avons enregistré la confirmation d'une offre de financement très importante"

Propos recueillis par Willy NDONG
Libreville/Gabon

Deux jours durant, Gabonais et Marocains se sont rencontrés. Que se sont-ils dit ?

Le forum Maroc-Gabon, tenu du 14 au 15 septembre 2017 à la chancellerie de notre ambassade, vise la promotion des investissements directs privés et la dynamisation des échanges entre nos deux pays. Nous avons assisté à des exposés de haute facture, faits par les agences, fonds d'investissement, autorités de régulation, Caisses de dépôts, opérateurs économiques et établissements financiers, en plus des rencontres B to B. Ainsi, ledit forum a permis aux participants de partager leurs expériences, de découvrir une nouvelle fois les énormes opportunités d'affaires qui existent entre les deux pays, notamment au Gabon, ainsi que les dispositifs règlementaires et procéduriers mis en place pour faciliter le déploiement des investissements dans nos pays.

Nous constatons que les relations politiques entre les deux pays sont plus fortes. Pensez-vous que ce forum a jeté les bases d'une nouvelle dynamique sur le plan économique ?

Si les relations politiques entre le Maroc et le Gabon, vieilles de plus



Photo : D.R. Abdu Razzaq Guy Kambogo, ambassadeur Haut représentant du Gabon au Maroc.

d'un demi-siècle sont qualifiées d'excellentes et font la fierté des peuples marocains et gabonais, tout en inspirant d'autres, il apparaît qu'au niveau économique, nous restons très en deçà des potentialités. C'est un fait, une réalité qu'il faut changer sans complaisance et sans délai. Parce que la consolidation de nos rapports familiaux, politiques et sociaux passe inéluctablement par la dynamisation de nos échanges économiques dont la finalité est notre développement harmonieux, l'amélioration des conditions de vie de nos populations respectives. Car, faut-il le rappeler, quelle que soit notre proximité, même consanguine, nous devons user de notre complémentarité pour être

encore plus forts à tout point de vue. Or, dans ce registre, les opérateurs économiques et les porteurs de projets de développement et d'investissement sont les acteurs principaux, cheville ouvrière de toutes réalisations en la matière. Il nous incombe, par conséquent, en plus de multiples accords existants, de créer des espaces de rencontres et d'incitation aux rencontres et aux échanges. Ce forum aura-t-il jeté les bases d'une nouvelle relation économique ? Il se veut plutôt une contribution forte à la dynamisation de nos échanges et à la promotion des investissements directs privés entre nos pays. "Car rien n'est nouveau dans ce monde si ce n'est ce que l'on ignore".

Concrètement, quelles sont les retombées de ce forum ?

Les principales attentes à la suite de ce forum sont : la multiplication des investissements directs privés, la diversification de ces investissements qui devraient aller au-delà des secteurs déjà bien huilés, mais qui restent insignifiants, la dynamisation des échanges commerciaux: mettre en place un bureau de suivi-évaluation des actes dudit forum. Nous avons enregistré des réactions très positives. Je vous in-

forme déjà que deux délégations d'hommes d'affaires très engagés sont attendues au Gabon en octobre 2017, pour ceux de la région de Fès et de l'Oriental, et en novembre 2017 pour ceux qui sont affiliés à la Chambre de commerce de la région de Rabat-Salé-Kénitra. Dans la même foulée, nous avons enregistré la confirmation d'une offre de financement très importante soumise à l'analyse des autorités gabonaises habilitées. Et même d'un opérateur ayant retenu l'un des projets exposé par le Fonds gabonais d'investissements stratégique (FGIS).

Mais pour atteindre ces objectifs, nous devons être plus audacieux, plus dynamiques et plus courageux en améliorant davantage nos cadres d'échanges. Je voudrais en appeler à une profonde et immédiate réflexion sur l'existence, la nature et la qualité de nos accords commerciaux qui devraient, en principe, compter plusieurs accords de libre-échange entre nos deux pays en particulier, et entre les différents pays africains en général, si réellement nous sommes convaincus que l'Afrique ne sera véritablement développée que par les Africains.

CHANGEMENTS
COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 15/09/2017

Union Gabonaise de Banque
SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1885	1USD =	551,920	1 USD	568,478
CAD	1,4501	1CAD =	452,353	1 CAD	465,924
JPY	131,5500	1JPY =	4,986	100 JPY	5,136
GBP	0,8912	1GBP =	736,013	1 GBP	758,094
CHF	1,1496	1CHF =	570,596	100 CHF	587,71
ZAR	15,6609	1ZAR =	41,885	100 ZAR	43,14
MAD	11,1567	1MAD =	58,795	1 MAD	62,07
CNY	7,7918	1CNY =	84,186	1CNY	86,71
KES	123,1400	1KES =	5,327	1KES	5,49

INDICES BOURSISERS

	en date du	
CAC 40	15/09/2017	5 219,97
DOW JONES	15/09/2017	22169,86

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
15 Septembre 2017: 55,92